

Juan Álvarez, Cónsul Honorario de la República Dominicana

“Mi reto es mejorar la vida de los dominicanos que viven en Bilbao”

Itxaso Elordu

ES el veterano del Cuerpo Consular, y heredero, por derecho propio, del Consulado de Bilbao, creyeron que era aquí donde se tenían que dirigir, en lugar de a la Embajada de Madrid.

—Dada su extensa trayectoria, ¿Me podría decir qué diferencias encuentra entre el pasado y el presente de la tarea consular?

—La mayor diferencia entre el pasado y el presente estriba en la gran fuerza migratoria que se ha producido de un tiempo a esta parte. Actualmente, hay unas 2.000 personas registradas en el Consulado. Por otro lado, tiempo atrás, la

que he realizado yo personalmente, he recibido visitas de personas venidas de la India, para solicitar un visado. Tras ver la *web* del Consulado de Bilbao, creyeron que era aquí donde se tenían que dirigir, en lugar de a la Embajada de Madrid.

—Como Vicedecano del Cuerpo Consular, hábleme por favor del porqué de esta Asociación en Bilbao.

—Los cuerpos consulares tienen una gran tradición en todo el mundo y están regulados por la Convención de Viena. En Bilbao nuestra Asociación, que el año próximo cumple 85 años, tiene una gran importancia social e institucional y su relevancia estriba en su posición, muy inmersa en la sociedad bilbaína y vasca en general.

“Las grandes empresas vascas, Iberdrola, Fagor y BBVA, entre otras, están ya muy instaladas en la República”

República Dominicana no era tan conocida como lo es ahora. Gracias a las comunicaciones y a la generalización del placer de viajar, quién no conoce Bávaro o Punta Cana. Además, Internet ha unido a los pueblos y en mi caso, recibo consultas que vienen de lugares tan recónditos como los Emiratos Arabes. Gracias a la página *web*,

—Imagínese que un empresario vasco quiere invertir su capital en la República Dominicana, ¿qué consejo le daría?

—Las inversiones que se están realizando en la actualidad en la República Dominicana son considerables. Tanto a nivel personal, con la compra de una vivienda, como a nivel empresarial, con el fin



Actualmente hay unas 2.000 personas registradas en el Consulado

de internacionalizar una determinada empresa. No se debe cruzar el charco, en cualquier caso, creyendo que el negociador es una persona desconocedora del mundo de los negocios, por el contrario, son hombres y mujeres con una gran preparación. Las grandes empresas vascas, Iberdrola, Fagor y BBVA, entre otras, están ya muy instaladas en la República.

Hay una zona cercana a Punta Cana, llamada Cap Cana, en pleno desarrollo urbanístico, que se considera va a ser el destino más lujoso del mundo. Donald Trump ha comprado la mitad de la urbanización y está previsto realizar campos de golf, hoteles de 7 estrellas, tipo los de Abu Dhabi, marinas, etc.

—Cuando pensamos en la República, imaginamos sus playas y su música. ¿Qué otros aspectos destacaría de este país?

—La gente en la República es maravillosa. La playa, el clima y la música, dan unas características especiales a las personas, que son muy agradables, acogedoras y extrovertidas.

—Cuénteme un secreto... ¿Cuál es su ambición, su sueño aún no cumplido?

—Mi mayor ambición es que las cosas vayan mejorando para los dominicanos que viven en Bilbao y que nosotros les podamos ayudar. Facilitar la labor de acercamiento de los dos pueblos. Que cada vez se denieguen menos visados y las familias no tengan que permanecer separadas.

“Caminamos hacia la igualdad”

Satur Abon, representante de la asociación Bagabiltza

Elena Erkiaga

EN 1988 existía una necesidad urgente de estudiar, prepararse y retomar el mundo laboral por parte de muchas mujeres. Lo que hoy en día vemos como una realidad, en la que las mujeres, al igual que los hombres, estudian y se forman para competir en el cada vez más saturado mercado laboral, hace veinte años éstas habían dejado los estudios al casarse o tener familia o nunca los habían realizado. Tras un estudio sobre las necesidades sociales de la población femenina, se reveló que un 57% quería estudiar.

Con este aliciente y para cubrir esta necesidad, nació la asociación sociocultural Bagabiltza. “Empezamos a preparar a las mujeres en el FP1 para sacarse el graduado escolar con especialidad en lo que eligieran, por ejemplo, auxiliar de enfermería o mecanografía” explica en representación de la asociación Satur Abon. Paralelamente

surgieron unos talleres de ampliación cultural básica para aquellas personas que no tuvieran base suficiente para enfrentarse a un examen.

“En un primer momento era sólo para mujeres pero cada vez vienen más hombres a las actividades culturales. Participan muy bien en las clases y sirve para crear conciencia de la igualdad entre hombres y mujeres” Satur se muestra rotunda a este respecto: “No haremos nada si no mentalizamos a los hombres de que somos todos iguales”. Este año, Bagabiltza ha recibido el Premio Emakunde a la Igualdad que ha supuesto un reconocimiento a su trabajo y un recuerdo a esta agrupación que se encuentra en el camino hacia la igualdad, “es importante pero tenemos que seguir trabajando porque si no, no hay nada que hacer”. Sin embargo, Satur confiesa que “el mejor reconocimiento es comprobar que las mujeres avanzamos

poco a poco ya que no es fácil que los hombres nos cedan sus derechos” y se muestra preocupada porque las jóvenes están cayendo en los mismos errores de antes y “no van hacia adelante”.

Bagabiltza no es sólo una asociación con presencia en Bilbao, imparte cursos en cinco comarcas vizcainas y “allá donde nos llaman”. Mediante la formación profesional y las actividades socioculturales, este grupo de mujeres se esfuerza día a día para hacer llegar sus conocimientos a todo el que esté interesado, “también tenemos planes socioeducativos de inserción social donde la mayoría son inmigrantes”. Además, están sensibilizadas con la realidad de los países del Sur, cooperando directamente con mujeres de otros lugares: “Es muy bonito, estamos en contacto con niños y madres abandonadas de Argentina, artesanas cubanas, palestinas y africanas”. Todo esto no sería posible si sus



“No es fácil lograr que los hombres nos cedan sus derechos”

integrantes no hicieran tanto voluntariado.

Vigésimo aniversario

El pasado 20 de mayo Bagabiltza celebró por todo lo alto su vigésimo aniversario, en una fiesta

sencilla en la que no faltó la representación de todos los que han hecho posible la asociación: el Ayuntamiento de Bilbao, la Diputación, entre otros, junto con la presencia de Josu Ortuondo “al que estamos muy agradecidas”.